
 

 

 

PROTOKOLL  

VEREINSVERSAMMLUNG KANTIVEREIN  

 

Datum und Zeit : Montag, 9. Mai 2022, 18.30 Uhr 

Ort:   Aula, Kantonsschule, 9500 Wil 

 

Präsenz: Aerne Peter, Akeret Walter, Dietler Schuppli Doris, De Marco Pina, 

Egger Cornel, Egger Philipp, Enderli Kurt, Fiechter Patrick, Frauchiger 

Laurine, Gamper Silvan, Giesick Michael, Greminger René, Haag 

Bruno, Hutter Hans-Peter, Kälin Tobias, Kreier Veronika, Rüegg Fredy, 

Widmer Moritz, Wohlfender Richard, Züger Silas 

Abwesend: Bollhalder Andrea, Keel Lucas 

 

Vorsitz: Egger Philipp, Präsident 

 

Protokoll: Kreier Veronika 

 

Traktanden 
 
1. Jahresbericht Präsident 
2. Jahresrechnung 2021 
3. Bericht der GPK 
4. Budget/Jahresbeitrag 2022 
5. Ersatzwahl eines Vorstandsmitglieds 
6. Wahl eines Revisors 
7. Informationen aus der Kantonsschule 
8. Informationen aus der Schülerorganisation 
9. Anträge von Mitgliedern 
10. Allgemeine Umfrage 
 
 
 



Die ordentliche Vereinsversammlung wird durch ein musikalisches Stück am Klavier eröffnet. 
Der Präsident übergibt dem Pianisten ein Geschenk und begrüsst anschliessend die Gäste. 
Er informiert über die Traktanden und fragt, ob es Bemerkungen oder Einwände gibt.  

 
1. Jahresbericht Präsident 
 
Der Präsident informiert über die vergangenen zwei Vereinsjahre:  
Aufgrund von Covid wurden Vorstandssitzungen online durchgeführt. Die letzte 
Vereinsversammlung im Frühjahr 2021 musste schriftlich abgehalten werden. Hans-Peter 
Hutter übergab das Amt des Präsidenten an Philipp Egger und Bruno Hagg das Amt des 
Aktuars an Silvan Gamper. Beide wurden 2021 gewählt. Hans-Peter Hutter und Bruno Haag 
wurden im Kreise des Vorstandes verabschiedet. Ebenso covidbedingt war die geringe Anzahl 
an Veranstaltungen. Deshalb wurden weniger Beiträge für Kantiaktivitäten ausgegeben. Die 
Maturafeier wurde sechs Mal abgehalten. Dies bedeutete, dass verschiedene Referenten ihre 
Rede sechs Mal hielten. Trotz der Umstände war sei es ein gelungener und sehr organisierter 
Anlass gewesen, betont der Präsident. Die diesjährige Vereinsversammlung wäre früher im 
Jahr angestanden. Es fiel jedoch der Entscheid, ein wenig abzuwarten, so dass man die 
Vereinsversammlung physisch durchführen konnte.  
 
2. Jahresrechnung 2021 
 
Silvan Gamper informiert über die Jahresrechnung. Die Bilanz weist auf, dass das Vermögen 
vermehrt werden konnte (von 48’000 auf 52’000). Es wurde nicht so viel Geld benötigt. Es gibt 
auch keine Verbindlichkeiten oder Schulden. Beiträge für das Weihnachtskonzert, den 
Maturaball oder die Schülerzeitung wurden geplant, fielen dann aber weg. Des Weiteren sind 
ordentliche Beiträge zurückgegangen (Austritt zweier Firmen). Der Kantiverein ist aber dran, 
Firmen für Sponsoren zu finden.  
 
3. Bericht der GPK 
 
Bruno Haag informiert über den Bericht der GPK. Das Vereinsjahr 2021 wurde formell und 
materiell geprüft. Bilanz per 31.12.2021 und Erfolgsrechnung stimmen mit der Buchhaltung 
überein. Die Darstellung der Vermögenslage und das Jahresergebnis entspricht den 
Grundsätzen der kaufmännischen Buchführung und den gesetzlichen und statutarischen 
Vorschriften. Die Vermögenswerte sind vorhanden. Bruno Haag dankt den 
Vorstandsmitgliedern und dem Präsidenten für die gute Arbeit. Es wird über die Genehmigung 
der Jahresrechnung mit einem Gewinn von 3'435 Franken und einem Vereinsvermögen von 
51'732.18 Franken abgestimmt. Der Bericht wird einstimmig angenommen.  
 
4. Budget/Jahresbeitrag 2022 
 
Silvan Gamper informiert über das Budget 2022. Es werden 10'600 Franken budgetiert. Diese 
beinhalten die SO-Party, den Maturaball, die Maturafeier, Sozialbeiträge Schulleitung. Die 
Abstimmung übers Budget durch Silvan Gamper wurde einstimmig angenommen.  
 
5. Ersatzwahl eines Vorstandmitglieds  
 
Der Präsident informiert darüber, dass Kurt Enderli seinen Rücktritt eingereicht hat. Kurt 
Enderli unterstützt die Kanti Wil seit längerer Zeit. Seit über 10 Jahren war er als Vizepräsident 
tätig nebst seiner Tätigkeit als Gemeidepräsident von Wilen (TG). Seine Hauptrolle lang in der 
Unterstützung der Anliegen der Schülerschaft. Ihm war es stets wichtig, Vorstösse des 
Kantivereins zu unterstützen. Ebenso ersetzte Kurt Enderli Hans-Petter Hutter in dessen 
Sabbatical. An der Maturafeier übergab er die Auszeichnungen für die besten Maturaarbeiten. 
Der Präsident betont, dass Kurt Enderli der Kanti immer verbunden bleiben werde. Er übergibt 
Kurt Enderli einen Gutschein als Dank.  
 



Auch Kurt Enderli äussert sich zu seiner Zeit im Vorstand. Für ihn war der Kantiverein immer 
ein Wechsel in eine andere Welt, in die Schulwelt. Er ist ein grosser Fan unseres 
Bildungssystems, des föderalistischen Systems. Die Möglichkeiten, die die Jungen heutzutage 
haben, beeindruckt Kurt Enderli sehr. Es sei immer wieder schön zu sehen, was die jungen 
Menschen leisten. Für ihn sind Vereinsbekanntschaften etwas, das über den Verein 
hinausschaut. Er dankt für alle Begegnungen, Möglichkeiten, Menschen und wünscht 
weiterhin, dass es so weitergeht.  
 
Der Präsident leitet über zum Nachfolger. Die Wahlen in Wilen haben stattgefunden und 
Michael Giesick wurde gewählt. In der letzten Stunde durfte der Vorstand ihn kennenlernen. 
Michael freut sich sehr, dass er im Vorstand mitwirken darf und die Thurgauer Gemeinden 
vertreten darf. Der Präsident lässt über die Wahl von Michael Giesicks abstimmen. Es wird 
einstimmig Ja gestimmt.  
 
6. Wahl eines Revisors 
 
Der Präsident informiert über eine zweite Wahl. Dank Doris wurde der Vorstand Aufmerksam 
auf Peter Aerne für die Funktion des Revisors. Peter Aerne gehört zu den ersten Lehrern an 
der Kanti Wil und war langjähriger Prorektor. Dies macht ihn zur idealen Besetzung als 
Revisor. Der Präsident lässt über die Wahl von Peter Aerne abstimmen. Es wird einstimmig 
Ja gestimmt.  
 

7. Informationen aus der Kantonsschule 

 

Doris dankt dem Verein für die Beiträge, die man unkompliziert einsetzen kann. Sie erklärt, 

dass relativ wenig gemacht wurden konnte. Die Serenade am 30.06.21 konnte durchgeführt 

werden (mit Maske). Es war nicht ganz das gleiche, aber immerhin wieder Musik. Am 07.07.21 

gab es die Maturafeier sechs Mal. Am 30.08.21 gab es einen Schnuppertag (ebenfalls mit 

Maske). Der TecDay am 02.11.21 ging auch gut. Die TecNight konnte man leider nicht 

durchführen. Dieser Abend hätte zu einer zu grossen Durchmischung geführt. Die 

Schüler:innen hatten Freude, da es ums Ausprobieren ging (Robotics). Eigentlich wäre eine 

Live-Veranstaltung mit einem Überlebenden des Holocausts geplant gewesen, aber er hat 

diesen Event am 14.01.22 dann via Teams gemacht. Des Weiteren gab es einen 

Schreibwettbewerb mit einer Preisverleihung und ein Pausenkonzert und Frühlingskonzert am 

07.04.22. Es wurde entschlossen nur eine Maturafeier mit allen zu machen dieses Jahr.   

 

8. Informationen aus der Schülerorganisation 

 

Laurine Frauchiger (baldige Präsidentin) und Silas Züger (Vizepräsident) informieren über die 

Schülerorganisation.  

Der neue Vorstand besteht aus Laurine Frauchiger (Präsidentin), Silas Züger (Vizepräsident), 

Fabrice Bolleter (Kassier), Vivien Kapy (Ressort Social Media), Ece Teke (Ressort Promotion) 

und Lena Interewicz (Gesundheitskommission).  

Vergangene Projekte beinhalteten den Glacétag (mit Enrico), den Klaustag (Gritibenz) und 

Valentinstag (mit Kompliment in Kiste). Neue Projekte beinhalten den 1. Klässler-Anlass (1. 5 

Woche nach Schulbeginn um Fragen zu stellen und Tschüttelitournier), die SO-Party (welche  

seit zwei Jahren nicht stattfinden konnte). Andere Projekte sind auch in Planung, aber noch 

nicht bereit zu präsentieren. 

Die Ziele der SO sind eine offene Kommunikation, mehr Schülernähe (präsent sein evtl. mit 

Social Media Strategien), Eventorganisationen und eine Zusammenarbeit mit der Schule und 

dem Kantiverein. Auch die Schülerzeitung soll wieder aufleben. Team ist gesetzt. Es wird  nur 



noch jemand für das Layout gesucht. Der Name und das Logo sind nach einer Abstimmung 

mit der Schülerschaft bekannt: KantiFlash (Logo = Blitz). Das Konzept beinhaltet ein 

Überthema pro Ausgabe mit Rubriken je nach Überthema. Die Vermarktung soll via Social 

Media stattfinden (evtl. Zusammenarbeit mit bestehenden IG-Accounts) und Werbung in 

Klassenstunde. Es soll Printmedien in der Mensa und eine PDF-Online-Version geben. Die 

SO ist auf Sponsorensuche (Betriebe und Organisationen in der Region Wil). Auf die 

Unterstützung des Kantivereins ist die SO ebenfalls angewiesen. 

 

9. Anträge von Mitgliedern 

 

Es sind keine Anträge eingegangen.  

 

10. Allgemeine Umfrage 

 

Der Präsident eröffnet die Umfrage. Es gibt eine Zwischenfrage an die Rektorin, Doris Dietler, 

nämlich wie es mit den Schülerzahlen aussehe. Doris Dietler antwortet, dass die Zahlen 

zugenommen hätten. Es wird 9 neue Klassen geben, viel mehr als erwartet. Es mussten etliche 

eingestellt werden. Die Kanti Wil wächst. Die Bevölkerung in Wil wächst. Die Kanti Wil hat total 

29 Klassen. Bei 30 Klassen werde es zum Problem. Doris Dietler hat die Anweisung, 

Schulräume zu suchen, jedoch sucht ganz Wil Schulräume, deshalb ist es nicht so einfach. 

Die Flüchtlingssituation ist unberechenbar. Nach den Sommerferien werden die Eintritte 

erwartet.  

Es wird gefragt, wie es mit der Geschlechterverteilung aussehe. Doris Dietler antwortet, dass 

es ca. 66% Mädchen seien. Bei den Lehrpersonen seien es aber mehr Männer. 

 

Der Präsident dankt und schliesst den offiziellen Teil um 19.20 Uhr.  

 

 

 

 
 
 
 
 


